

AKAMATSU

赤松公民館だより

ふれあう心 ひろがる笑顔

2022(令和4年)

2月号



赤松校区のいま (11月末現在)

| | |
|-----|---------|
| 人 口 | 8,293人 |
| 男 | 3,870人 |
| 女 | 4,423人 |
| 世帯数 | 3,870世帯 |

発行: 佐賀市立赤松公民館
〒840-0022
佐賀市中の館町4番10号
TEL・FAX (23) 6002
E-mail : kakamatsu@city.saga.lg.jp

えがお食堂



第1回 打ち合わせ



100kgのもち米洗い



おこわのパック詰め作業

12/18 (土) のえがお食堂は、小中学生にお餅、高齢者の方におこわのテイクアウトでした。

令和元年 12 月までは、子どもから大人までたくさんの方に集まっていたので、赤松公民館で賑やかに餅つきを実施していましたが、令和2年から新型コロナウィルス感染予防のため、テイクアウト方式になりました。

「来年こそは、またみんなで楽しく餅つきができますように」とコロナ終息の願いを込めて、えがお食堂スタッフのメンバーは 2ヶ月前から何回も打合せや準備作業を重ね、200 名を超す方におこわとお餅を配布していただきました。スタッフの方々のご苦労に深く感謝したいと思います。いつもありがとうございます。



もち米を蒸しています



できたてもちの袋詰め作業

第35回 佐賀市少年の主張大会

赤松校区代表 德森さん、最優秀賞を受賞！

12/12 (日)、メートプラザにて「佐賀市少年の主張大会」が開催され、赤松校区からは徳森真鳳さん（城南中3年）が参加し、「多文化共生、私の第一歩」というテーマで発表されました。

審査の結果、主張の内容や発表態度が評価され、見事最優秀賞に選ばれました。徳森さんは校区の大会でもずば抜けた存在感を放っていましたが、市の大会でもその力を遺憾なく発揮してくれました。本当におめでとうございます。



ミニ門松づくり／しめ縄販売／福祉相談

12/18（土）、NPO法人みんなの森プロジェクトの弥富昭子さんを講師にお招きして、門松の製作に取組みました（玄関や机の上に飾れるかわいいサイズ）。

また、当日はえがお食堂と同時開催でしたが、しめ縄販売や福祉相談も併せて実施しました。いずれも好評で、どの催しも大勢の人で賑わっていました（感染予防には配慮しています）。



講師の弥富さん



完成！「ミニ門松」



龍谷高のボランティア



福祉相談

ミニバレーボール大会

主催：赤松校区体育協会

12/5（日）、赤松小体育館にて開催され、7町区8チーム44名が参加しました。

結果は下記のとおりですが、中の館チームが優勝を独占する形となりました。

Aパート優勝

中の館A

Bパート優勝

中の館B



赤松小2年生「町たんけん」

12/7（火）、赤松小学校2年生（3クラス102名）が生活科の授業の一環で、公民館の見学に来てくれました。

職員が館内を案内した後は、質問タイム。小学生らしい自由な発想で、色々な質問が飛び出しましたが、一部を抜粋して掲載します。

Q：何年前にできたのですか？

A：今の建物は、19年前です（初代は70年前）。

Q：1日にどれだけの人が来るのですか？

A：コロナ以前は120人、今は80人くらいです。

Q：この建物を作るのに、材料はいくつ使っていますか？

A：わかりません（笑）。



～佐賀西高校地域貢献事業～ 小中学生書初め教室

1/5（水）、書初めと冬休みの宿題を兼ねて、「小中学生書初め教室」を開催しました（主催：佐賀西高等学校、赤松公民館）。

自宅ではなかなかその気になりませんが、西高書道部の生徒さんによる指導で、皆意欲的に取り組んでいました。

しかし、この企画を本当に喜んでいるのは、参加者本人ではなく、保護者の方々かもしれませんね（笑）。



みどりを楽しむ教室

10/29（金）、第一園芸センターの田中雄一郎さんを講師にお招きし、「秋のみどりを楽しむ教室」を開催しました。

今回のテーマは、「上手に冬越しするためのコツ」。様々なノウハウを伝授していただきましたが、その中のいくつかを下記に抜粋します。

- ☆無風状態の室内は、好ましくない。
→室内に置く=大事にすることではない。
- ☆南に面した軒下に置いて、外の風に当てる方がよい。
- ☆液体肥料をこまめに与えることで、4~5月頃まで維持できる。
- ☆花の世話も、ペットの世話と同様に考えよう。
→毎日食事を与えたり、散歩に連れて行くのと同じ。

ちなみに、パンジーやビオラは1本100円程度で半年くらいもつので、「コスパ最高！」とのことでした。



第5回 さが学講座

12/13（月）、佐賀城本丸歴史館学芸員 芳野貴典氏を講師にお招きし、「陸蒸気を海に通せ！」というタイトルでご講話いただきました。今年は、大隈重信候の没後100年、鉄道開業150年にあたり、佐賀城本丸歴史館では、同タイトルの特別展が1/23（日）まで開催されています。

今回は、特別展に展示されている史料・展示物の解説と、大隈候が佐賀藩士から明治政府官僚、そして閣僚へと出世街道を駆け、その開化政策のひとつとして「鉄道開業」に挑戦した経緯についてお話しいただきました。

「鉄道開業」には幕末佐賀藩の科学技術が活かされ、開業式の「列位次第（座席表）」には大木、副島、江藤など佐賀の七賢人の名前が並び、明治政府での佐賀人の活躍が伺えます。また島義勇は「北海道開拓が先決だ」と鉄道開業に反対だったというエピソードも興味深く聴かせていただきました。



赤松子育てサロン

12/8（水）、子育て支援センターゆめ・ぽけっとの先生方にご指導いただいて、一足早い「クリスマス会」を行いました。

はじめに紙皿と色画用紙でかわいいクリスマス飾りをつくりました。サンタさんのパネルシアターを見せてもらったり、手作りマラカスで「ジングルベル」を演奏したり、楽しく遊んでいると…本物のサンタさんが赤松公民館に来てくれました！！

サンタさんと一緒にダンスを踊ったり、プレゼントをもらったり、子どもたちは大喜び。来年も元気に大きくなって、またサンタさんに会えるといいね。



大掃除、消防訓練

12/14（火）、公民館サークルの皆さんにご協力いただき、公民館の大掃除を実施しました。

約50名の人海戦術により、窓や棚の上など、普段はなかなかやらないようなところまで、ピカピカになりました。

また、大掃除終了後に、同じメンバーで消防訓練を行いました。消防署の話によると、火事の原因ベスト3は、①たばこ、②放火、③暖房器具（主に電気ストーブ）。

ちなみに、消防署に通報する場合、携帯電話よりも固定電話からかけたほうが、より正確に現場が特定できるそうです。安全確保が第一ですが、覚えておいて損はないでしょう。



毎年の水害に思う

新道自治会長 山田直好さん

新道は、近年連續で床上浸水の被害に遭い一躍有名になりました。町内に万部島公園がありますが、昔は川に囲まれた島であったと言われています。この地区は、元々地盤が低い所に家が建てられ、少し強い雨が降るとすぐに水が貯まるところです。令和元年8月の大雨の時は、二十一世帯、令和3年には、6世帯が床上浸水になり大変な被害を受けました。

松原川が氾濫し新道商店街の道路は川となり、北水ヶ江へ流れ込みます。ひどい所はベッドの上まで水が上がりました。その後、移転や廃業する店舗もあり、また、水害でシャッターが壊れ、床上げや修復するのに数百万円の費用が掛かった店もありました。メディカルセンターの西側十一班(三十一世帯)は、ほとんどの家が浸水し、中でも障がい者である方が2回とも床上浸水という悲惨な状態でした。

今回、赤松まちづくり協議会において、水害対策部会(荒金健次部長)を立ち上げて頂き、県や市の担当者の方と定期的に協議するようになりました。

十一月二十九日には、坂井市長に直接面会して、排水ポンプの設置等の要望書を、赤松まちづくり協議会の数人の役員で提出することが出来ました。

また、十二月三日には福井市会議員より市議会で一般質問をしていただき、坂井市長から「被災した市民が一刻も早く穏やかな暮らしができるようにしたい」と答えてもらい、本格的に水害対策をしていただく方向になりました。

気候変動で雨の降り方が昔と違っています。今後、多少の浸水は避けられないと思いますが、床上浸水だけは免れたいものです。佐賀城下再生百年構想の計画も進んでいますが、水害対策も含めて益々住み良い街にしてもらいたいと願っています。

■街角リポート■

男性料理教室 血管内皮を守ろう～高血糖予防～

参加者募集！

主催：食生活改善推進協議会



日 時 2月26日(土曜日) 10:00～12:00

場 所 赤松公民館 調理室

参加費 500円(お釣りが必要ないように)

メニュー 鶏肉のねぎ塩レモンだれ、オクラの練りごまあえ、じゃがいものきんぴら

内 容 健康講話、みそ汁塩分測定、調理実習、後片づけ

定 員 12名(先着順)

持参物 エプロン、三角巾(バンダナ)、筆記用具、少量のみそ汁(塩分測定用)

締切日 2月15日(火曜日) 17:00

※感染予防のため、テイクアウトとなります。

行事予定

2月

- | | |
|--------|--------------------------|
| 2日(水) | 気ばろう会、将棋のひろば |
| 3日(木) | ピヨピヨひろば |
| 9日(水) | 気ばろう会、将棋のひろば、 子育てサロン |
| 10日(木) | 民生委員・児童委員協議会、 ピヨピヨひろば |
| 14日(月) | ぴよカフェ |
| 16日(水) | 気ばろう会、将棋のひろば |
| 17日(木) | ピヨピヨひろば |
| 18日(金) | 自治会長会 |
| 20日(日) | 休館日 |
| 21日(月) | さが学講座 |
| 23日(水) | 気ばろう会、将棋のひろば |
| 24日(木) | ピヨピヨひろば |
| 28日(月) | ぴよカフェ |

3月

- | | |
|--------|--------------------------|
| 2日(水) | 気ばろう会、将棋のひろば |
| 3日(木) | ピヨピヨひろば |
| 9日(水) | 気ばろう会、将棋のひろば、 子育てサロン |
| 10日(木) | 民生委員・児童委員協議会、 ピヨピヨひろば |
| 16日(水) | 気ばろう会、将棋のひろば |
| 17日(木) | ピヨピヨひろば |
| 20日(日) | 休館日 |
| 23日(水) | 気ばろう会、将棋のひろば |
| 24日(木) | ピヨピヨひろば |



※新型コロナウイルスの状況により、
予定・内容は変更する場合があります。